



Boletín Semanal de la Dirección General de Desarrollo Económico Sobre la Coyuntura Económica

23 de septiembre – 27 de septiembre 2024

I.- Seguimiento a indicadores económicos

Indicadores de Empresas Constructoras

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) presenta los resultados de la Encuesta Nacional de Empresas Constructoras (ENEC). Esta da a conocer el comportamiento de las principales variables del sector Construcción del país.

En julio de 2024 y con datos ajustados por estacionalidad, el valor de producción que generaron las empresas constructoras descendió, en términos reales, 0.9 % y las remuneraciones medias reales, 0.6 por ciento. El personal ocupado total no registró variación y las horas trabajadas incrementaron 1.2 %, a tasa mensual.

VALOR DE PRODUCCIÓN POR ENTIDAD FEDERATIVA SEGÚN TIPO DE OBRA
julio de 2024¹(distribución porcentual)

Entidad federativa	Total	Tipo de obra					
		Edificación	Agua, riego y saneamiento	Electricidad y telecomunicaciones	Transporte y urbanización	Petróleo y petroquímica	Otras construcciones
Total	100.0	100.0	100.0	100.0	100.0	100.0	100.0
Aguascalientes	1.3	1.7	1.2	2.1	0.6	0.0	2.0
Baja California	4.2	6.0	2.8	3.8	2.2	4.0	2.6
Baja California Sur	1.4	2.4	0.4	1.2	0.6	0.0	1.2
Campeche	4.9	0.2	0.3	0.2	7.6	20.1	5.6
Coahuila de Zaragoza	4.8	5.4	26.3	2.7	2.4	0.7	3.8
Colima	0.6	0.9	0.3	0.1	0.7	0.0	0.5
Chiapas	1.4	1.0	0.8	1.6	3.4	0.0	0.3
Chihuahua	4.4	7.3	3.3	6.4	1.5	0.0	3.0
Ciudad de México	5.1	5.8	3.0	7.5	3.4	0.0	11.3
Durango	1.0	0.8	4.3	0.3	1.3	0.0	0.9
Guanajuato	3.8	4.4	5.3	4.9	3.5	1.6	3.0
Guerrero	0.8	1.1	0.6	1.3	0.4	0.0	0.6
Hidalgo	3.7	1.1	0.9	1.3	2.4	21.5	0.9
Jalisco	6.3	7.6	13.8	6.3	5.4	0.0	7.1
México	4.9	6.5	5.2	3.1	4.5	0.0	5.0
Michoacán de Ocampo	1.1	1.2	1.1	1.8	1.8	0.0	0.2
Morelos	0.4	0.5	0.4	0.4	0.2	0.0	0.6
Nayarit	1.0	1.6	0.7	0.0	0.7	0.2	0.8
Nuevo León	11.2	13.2	3.9	8.8	10.6	0.0	19.7
Oaxaca	3.6	0.6	0.2	4.0	1.9	22.2	0.9
Puebla	2.0	2.5	2.8	2.6	1.6	0.0	2.0
Querétaro	3.6	5.8	0.0	3.9	1.4	0.0	4.9



Quintana Roo	8.7	4.5	0.4	2.1	27.3	0.0	1.7
San Luis Potosí	2.6	3.5	3.1	1.1	3.0	0.0	1.6
Sinaloa	2.1	2.5	5.0	3.3	1.0	0.0	2.8
Sonora	3.3	3.0	7.2	9.8	1.8	0.2	6.3
Tabasco	2.9	0.6	0.7	0.4	1.3	18.8	0.7
Tamaulipas	2.1	2.7	1.6	1.6	0.9	1.3	3.6
Tlaxcala	0.1	0.0	0.0	0.0	0.1	0.0	0.1
Veracruz de Ignacio de la Llave	3.5	2.2	4.2	6.4	2.0	9.4	4.6
Yucatán	2.9	3.0	0.2	9.5	4.3	0.0	0.9
Zacatecas	0.5	0.5	0.3	1.5	0.2	0.0	1.3

Nota: La suma de los parciales puede no coincidir con el total debido al redondeo de las cifras.

¹ Cifras preliminares.

Fuente: INEGI. Encuesta Nacional de Empresas Constructoras (ENEC), 2024.

II.- Noticias relevantes.

Establecen multas de hasta 21 mil pesos a plataformas tipo Airbnb que incumplan regulación en CDMX

El Gobierno capitalino emitió, en la Gaceta Oficial, el Reglamento a la Ley de Turismo local, donde se establecen multas de hasta 10 mil 800 pesos y 21 mil 600 pesos, a los dueños de inmuebles y operadores de plataformas que ofrecen el servicio de hospedaje tipo Airbnb, sin cumplir con las disposiciones de dicha norma.

Específicamente, para los propietarios de los inmuebles, denominados anfitriones, que incumplan los requisitos señalados en el Reglamento y la Ley, las sanciones incluyen amonestaciones con apercibimiento; multas de 2 mil 700 a 10 mil 800 pesos, y la suspensión de las actividades de Estancia Turística Eventual hasta por 15 días naturales.

¡Salva una vida! Así puedes ser donante de órganos en la CDMX

En el marco del Día Nacional de la Donación y Trasplante de Órganos y Tejidos, que se conmemora el 26 de septiembre, la Secretaría de Salud de la Ciudad de México (Sedesa) invitó a la población capitalina mayor de 18 años a donar órganos y tejidos de forma voluntaria y altruista.

Actualmente, en México están registrados 19 mil 542 pacientes en espera de recibir un trasplante, de los cuales 4 mil 287 están inscritos en algún hospital ubicado en la CDMX, de acuerdo con el Centro Nacional de Trasplantes (CENATRA).

Conoce el juego de mesa inspirado en el Metro de la CDMX: ¿cuánto cuesta?

El Sistema de Transporte Colectivo Metro es todo un ícono de la vida urbana en la Ciudad de México. Ahora, ese transporte que mueve a millones de personas cada día ha inspirado un juego de mesa llamado “Tururú”, que está causando furor entre los capitalinos.

Creado por Gabriel Velázquez y lanzado en 2022, este juego captura la esencia de las experiencias cotidianas que millones de usuarios viven a diario en el Metro.

Martí Batres presenta último informe mensual contra la violencia de género; muertes violentas han disminuido en CDMX

El jefe de Gobierno, Martí Batres, presentó el último informe mensual contra la violencia de género de su gestión, en donde resaltó que las muertes violentas de mujeres han disminuido constantemente en la Ciudad de México.



Al recordar que entre el año 2013 y el 2017 se dispararon todos los índices delictivos en la Ciudad de México, y por consiguiente, un aumento en los indicadores de inseguridad para las mujeres.

[¡Vacuna a tu lomito! Arranca jornada contra la rabia para perros y gatos en CDMX](#)

La Secretaría de Salud (Sedesa), a través de los Servicios de Salud Pública, anunció la Jornada de Reforzamiento de Vacunación contra la Rabia Canina y Felina, que tendrá lugar hasta el próximo 28 de septiembre en distintos puntos de la CDMX.

Esta jornada se llevará a cabo en mil 441 puntos de vacunación, de los cuales 232 serán puestos fijos y semifijos en puntos estratégicos y a través de mil 209 brigadas que realizarán recorrido casa por casa, en un horario de las 9:00 de la mañana a 14:00 horas.

[¿Cuándo es el Desfile de Alebrijes 2024 en CDMX?](#)

Las celebraciones por el Día de Muertos están a la vuelta de la esquina y la agenda de eventos temáticos en CDMX va tomando forma. Así que ya puedes ir armando el plan con tu familia o amigos para disfrutar de toda esta oferta cultural.

El Fideicomiso Museo de Arte Popular (MAP) publicó los detalles de la próxima edición del tradicional Desfile y Concurso de Alebrijes, parte del evento "La Noche de los Alebrijes" que cumple 16 años en 2024. ¿Te vas a lanzar? En Destinos te compartimos todo lo que necesitas saber para que no te pierdas esta experiencia.

[En CDMX y Edomex, mujeres dominan institutos electorales](#)

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó el nombramiento de tres nuevas consejeras del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) y tres más que formarán parte del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM); con ello, ambos órganos autónomos estarán integrados en su mayoría por mujeres.

En el caso del IECM se trata de Maira Melisa Guerra Pulido, Cecilia Aída Hernández Cruz y María de los Ángeles Gil Sánchez, quienes entrarán en funciones este 1 de octubre, electas para un periodo de siete años en sustitución de los consejeros Carolina del Ángel, Mauricio Huesca y Bernardo Valle.

[Gobierno de CDMX entrega reconocimiento a familia de creador de alebrijes](#)

A casi 5 años de haber declarado patrimonio cultural intangible los alebrijes de Pedro Linares, el Gobierno capitalino entregó este miércoles un reconocimiento a la familia del cartonero oriundo de la colonia Merced Balbuena, de la alcaldía Venustiano Carranza.

El reconocimiento fue en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, donde el jefe de Gobierno, Martí Batres, recordó que la declaratoria como patrimonio cultural intangible a la obra de Linares se emitió en diciembre de 2019, por lo que solo faltaba que se hiciera la entrega en físico, como se hizo con la cultura sonidera, el Tianguis del Chopo y las comparsas y carnavales.

[Abren estancia infantil para hijos e hijas de mujeres policías en CDMX](#)

A partir de este jueves, la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) deberá poner en funcionamiento el "Centro de Día y Apoyo Familiar para Niñas y Niños de Mujeres Policías, Atenea", cuya administración y operación estará a cargo de esa dependencia.

[Así se vivió el maratón de mariachis en el Zócalo CDMX; acuden 50 mil personas](#)



El Festival “Zócalo, Lindo y Querido”, organizado por el Gobierno capitalino, reunió a 50 mil personas que se dieron cita en la emblemática plaza cívica, para disfrutar de las más de 20 agrupaciones de mariachis que se presentaron ayer en ese lugar.

El maratón de mariachis de la Ciudad de México se llevó a cabo de las 2 de la tarde a las 12 de la noche, y fue realizado por la Secretaría de Cultura local, para difundir el legado musical del país en este mes patrio.

Te decimos cómo realizar una solicitud de registro de nacimiento a domicilio en CDMX

El Registro Civil de la Ciudad de México habilitó una nueva página para la solicitud de registro de nacimiento a domicilio, con el fin de que se pueda corregir o renovar los trámites de registro sin necesidad de salir del hogar.

Para realizar la solicitud, será necesario que los interesados ingresen a <https://registronacimientos.rcivil.cdmx.gob.mx/>, donde deberán iniciar sesión en su cuenta Llave de la Ciudad de México, o crear una.

¿Vives en CDMX y venció tu boleta del agua? Aquí el paso a paso de cómo pagarla sin salir de casa

Tienes un pago de agua vencido, aquí te dejamos un paso a paso ya que aún estás a tiempo de poder realizar tu contribución.

El Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) pone a tu disposición el pago a través de internet para que puedas ponerte al corriente.

La dependencia pone a tu alcance diferentes maneras de pago para que puedas realizar el abono adecuadamente y así estar al día.

Secretaría de Gobierno reporta desmantelamiento de 243 chelerías en CDMX

La Secretaría de Gobierno, a través de la Subsecretaría de Programas de Alcaldías y Reordenamiento de la Vía Pública, ha desmantelado un total de 243 chelerías, a través de 50 operativos en coordinación con la Secretaría de Seguridad Ciudadana.

Así lo indica el informe que presentó esa dependencia en el Congreso local, como parte de la Glosa del Sexto Informe del Gobierno capitalino, y en él se indican los resultados de los operativos de recuperación de la vía pública para el desmantelamiento de puntos de venta de alcohol en la vía pública.

San Andrés Mixquic será sede de la 3ra edición de la Feria de la Hortaliza de CDMX

El pueblo de San Andrés Mixquic, alcaldía Tláhuac, será sede de la tercera edición de la Feria Cultural y Gastronómica de la Hortaliza, evento que busca promover la producción agroecológica, la buena alimentación y la conservación de la cultura chinampera de la CDMX.

La celebración, en la que participarán más de 100 campesinos y productores, tendrá lugar los días 5 y 6 de octubre en la plaza principal de San Andrés Mixquic, una de las zonas más antiguas y emblemáticas de la cultura del México prehispánico, anunció la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (Corenadr).

Secretario de Gobierno asegura que no hay crisis de derechos humanos en la CDMX

El secretario de Gobierno, Ricardo Ruiz, aseguró que no hay una crisis de derechos humanos en la Ciudad de México.



Al comparecer ante diputados locales con motivo de la Glosa del Sexto Informe de Gobierno, el funcionario detalló que en la Ciudad hay respeto a los derechos humanos, y no como en los tiempos de Genaro García Luna.

¡Atención, bikers! Esta es la fecha de la "Bici Expo 2024" en CDMX

¿Te apasiona andar en bicicleta? Muy pronto llegará a la Ciudad de México la "Bici Expo 2024", evento donde encontrarás exhibiciones de las marcas líderes del ciclismo a nivel nacional e internacional. En la expo también podrás comprar una nueva bici, aprenderás sobre mantenimiento y mecánica básica, participarás en diferentes talleres, pláticas y torneos relacionados con este deporte sobre ruedas.

Otorga CDMX prórroga de 10 años a comerciantes del Centro Histórico para ocupar plazas públicas

La Secretaría de Gobierno de la Ciudad de México informó que se dio una prórroga de 10 años a organizaciones de comerciantes para que ocupen nueve espacios y plazas públicas en el Centro Histórico.

De acuerdo al Sexto Informe de Gobierno de la dependencia capitalina, la Subsecretaría de Programas de Alcaldías y Reordenamiento de la Vía Pública realizó 79 visitas en 48 inmuebles ocupados por organizaciones de comerciantes para comprobar el cumplimiento de las bases no negociables de los Permisos Administrativos Temporales Revocables (PATR).

Indeporte te invita al Ciclotón de septiembre en CDMX: un recorrido de 62.5 km para toda la familia

Como ya es tradición, el Instituto del Deporte de la Ciudad de México (Indeporte) realizará el 'Ciclotón del mes de septiembre' la próxima semana, por lo que invita a las y los habitantes de la capital del país a participar el próximo domingo 29, de 08:00 a 14:00 horas, en el recorrido de 62.5 kilómetros que corredores, ciclistas, rollers, skaters, peatones y personas en silla de ruedas de todas las edades pueden disfrutar como actividad deportiva.

Las principales avenidas que atraviesa la ruta son Calzada de Guadalupe, esquina con Avenida Fortuna; continúa sobre Avenida Paseo de la Reforma, de la Fuente de la Diana Cazadora hasta la esquina de Julio Verne de las alcaldías Benito Juárez, Cuauhtémoc, Gustavo A. Madero, Iztacalco, Iztapalapa y Miguel Hidalgo.

Martí Batres entrega estímulos económicos a deportistas de la CDMX; constan de 5 mil pesos

El Gobierno de la Ciudad de México llevó a cabo la entrega de 1,535 estímulos económicos de 5 mil pesos cada uno a deportistas y atletas de la Ciudad de México que participaron en los Juegos Nacionales organizados por la Comisión Nacional del Deporte.

SEMOVI presentará estudio sobre seguridad de mujeres en transporte público de CDMX

La Secretaría de Movilidad con el apoyo del Banco Interamericano de Desarrollo están por concluir el estudio para determinar la línea base para la percepción de la seguridad de las mujeres en los distintos sistemas de transporte público.

El secretario de Movilidad, Andrés Lajous junto a la representante del BID en México, Laura Ripani al anunciar que presentarán un manual para optimizar la operación de los sistemas de transporte de RTP y el Trolebús, así como un estudio para determinar la línea de base para la percepción de la seguridad de las mujeres en los distintos sistemas de transporte que ofrece la Ciudad de México.



Aprueba Congreso de la CDMX adscripción a la Sedena a la Guardia Nacional

Apenas seis horas después de aprobada la minuta en el Senado de la República, el Congreso de la Ciudad de México se convirtió en el tercer congreso en aprobar la adscripción de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional, con el apoyo de Morena y sus aliados.

Entre críticas de la oposición, los diputados locales avalaron esta reforma constitucional con los votos de Morena, PT, PVEM y las asociaciones parlamentarias afines a la mayoría, con 43 legisladores a favor y 19 en contra.

La de la CDMX es la mejor policía del país, presume Vázquez Camacho

Al comparecer ante el pleno del Congreso de la Ciudad de México, el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho, aseguró que la policía capitalina es la mejor del país y recalcó que gracias a la estrategia implementada por el gobierno federal y el de la CDMX se ha logrado abatir los índices delictivos en la capital.

Entre aplausos de los legisladores y ante integrantes del gabinete del gobierno locales y representantes de los poderes, apuntó que, gracias a la implementación de la estrategia de Seguridad y Construcción de Paz, la policía de la Ciudad de México se han transformado y con ello se ha alcanzado una disminución significativa en los delitos de alto impacto entre los años 2019 y 2024, que se redujeron en un 64 por ciento.

Recibe Clara Brugada constancia de validez como jefa de Gobierno electa

Clara Brugada Molina recibió la constancia de validez de la elección del pasado 2 de julio por parte del Tribunal Electoral de la Ciudad de México, en la que resultó electa como la próxima jefa de Gobierno y que entrará en funciones el próximo 5 de octubre y concluirá el 4 de octubre de 2030.

Brugada Molina después de recibir la constancia afirmó que el resultado de la elección es “la voluntad del pueblo expresada en las urnas” y que la declaratoria, afirmó, representa “la lucha de muchos, de generaciones enteras que lucharon por la democracia, en busca de ampliar los derechos y las libertades de la ciudadanía”.

Cablebús Línea 3 CDMX: Inauguración, estaciones y costo por viaje y todo lo que debes saber

El presidente Andrés Manuel López Obrador y la presidente electa, Claudia Sheinbaum Pardo inauguraron la Línea 3 de Cablebús y la Cuarta sección del Bosque de Chapultepec, el cual tuvo una inversión total de 10 mil 500 millones de pesos.

Con la ceremonia de inauguración se abrieron las puertas formalmente para que la ciudadanía pueda transportarse en la Línea 3 del Cablebús, la cual tendrá un costo de siete pesos y se tendrá acceso a este a través de la Tarjeta de Movilidad.

Adiós definitivo a las fotomultas: Semovi explica por qué no regresarán

El secretario de Movilidad de la Ciudad de México, Andrés Lajous Loaeza, advirtió que el sistema de fotomultas no regresará, porque fue un sistema que sólo favorecía a empresas, que colocaban cámaras no en los cruces más peligrosos sino en donde recaudaban más dinero, lo cual es inaceptable.

Ante los cuestionamientos de diputados de oposición, advirtió que está demostrado que los sistemas no monetarios, como las fotocámaras, son más efectivos, porque ayudan a concientizar a los conductores sobre los riesgos que implican para los peatones y otros usuarios de las calles y no se basa en una visión falsa de que los seres humanos sólo obedecen cuando hay sanciones económicas de por medio.



Chapultepec revela su riqueza: Investigadores identifican 27 nuevas especies

Un grupo de 30 investigadores y académicos y 200 estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) lograron detectar en apenas 24 horas de trabajo 279 especies de plantas, animales y especies endémicas en la primera sección del bosque de Chapultepec.

A través del mecanismo BioBlitz, los integrantes de los institutos de Ecología y Biología, así como de las facultades de Ciencias y de Estudios Superiores Iztacala, muestrearon la biodiversidad de esa zona verde de la Ciudad de México.

Ecobici CDMX 2024: ¿Cuándo y cómo será el descuento a estudiantes?

La Secretaría de Movilidad de la Ciudad de México dio a conocer que a partir de este lunes el Sistema de Bicicletas Compartidas Ecobici ofrecerá a las y los estudiantes de 16 a 23 años un descuento del 10 por ciento en la adquisición de membresías anuales.

Con este descuento, las y los jóvenes podrán adquirir la membresía anual a 490.50 pesos y la membresía anual de Ecobici+ a 809.10 pesos. Dichos beneficios aplican tanto para nuevos registros como para renovaciones. Los costos de las membresías sin descuento son 545 y 899 pesos, respectivamente.

Zócalo CDMX: Homenaje multitudinario a Juan Gabriel reúne 70 mil personas

El gobierno de la Ciudad de México dio a conocer que la proyección del concierto Mis 40 en Bellas Artes, de Juan Gabriel, reunió a alrededor de 70 mil personas este domingo 22 de septiembre en el Zócalo capitalino.

La Secretaría de Cultura subrayó que debido al gran éxito que tuvo la presentación al aire libre el pasado 13 de septiembre en la Cineteca Nacional, se ofreció la principal plaza pública del país para que más personas pudieran disfrutar del concierto, como parte de los festejos patrios.

Perritos al rescate se gradúan

Allic es una de las perritas que se graduó con honores del “Taller de introducción para perros de búsqueda y rescate” impartido en la alcaldía Tlalpan, y es que a decir de su dueña Diana Calvo, el entrenamiento que recibió su fiel compañera le permitirá -en caso de emergencia- hallar a su mamá quien tiene una enfermedad degenerativa y un día caminando por la calle de la ciudad se descontroló y se perdió, “por suerte pudo regresar a casa en un taxi, pero ahora con la nueva habilidad de la perrita, la búsqueda y rescate será más efectiva”.

Así, junto con Renato, Mika, Yuki, Lupa, Iyary, Yali y Niki, esta generación de canes recién graduados, durante tres meses, cada martes y jueves, de 4 a 6 de la tarde y de manera gratuita, desarrollaron diferentes habilidades como la de rastreó olfativo y cómo rescatar o avisar en caso de encontrar a alguien que necesite de su ayuda.

Ley de Turismo CDMX: Fijan las multas para anfitriones de Airbnb

Con multas de entre 10 mil 800 pesos y 21 mil 600 pesos, el Gobierno de la Ciudad de México sancionará a los dueños de inmuebles y operadores de plataformas digitales que ofrecen servicio de hospedaje tipo Airbnb que incumplan con las especificaciones que marca el Reglamento a la Ley de Turismo local.

En el documento, publicado en la Gaceta oficial, se establece que los llamados anfitriones o propietarios de inmuebles que contravengan los requisitos señalados en el Reglamento y la Ley de Turismo, se harán



acreedores a multas de dos mil 714 a 10 mil 874 pesos, o la suspensión de las actividades, por hasta 15 días naturales.

Fans de Harry Potter disfrutan Hogwarts en la CDMX

Querido lector, si estás leyendo estas palabras, nos complace informarte que es porque has sido invitado a un viaje directamente hasta Hogwarts, y para este no necesitas una carta traída por una lechuza, ni hurtar un auto volador o ser descendiente directo de algún ejemplar mago, sino simplemente estar dispuesto a dejarte llevar por toda la magia de este universo de Harry Potter.

Esto será posible gracias a Wizing World: Harry Potter Magic At Play, una experiencia que a través de sus diferentes salas inspiradas tanto en libros como en las películas te hará vivir este mágico viaje tal y como el mismo Potter lo vivió, así que toma tu varita, tu lechuza y prepara las maletas porque este tren está listo para partir.

Mi Beca para Empezar CDMX 2024-2025: Último día de registro para recibir pago de \$650 al mes

Este lunes 30 de septiembre de 2024 es el último día para inscribir a tus hijos en Mi Beca para Empezar 2024-2025. Si no lograste registrarlos a tiempo para el ciclo 2023-2024 o si son estudiantes de nuevo ingreso, ¡todavía tienes oportunidad! Las inscripciones estarán abiertas hasta ese día.

Este programa del Gobierno de la Ciudad de México otorga un apoyo económico mensual a estudiantes de nivel básico (preescolar, primaria y secundaria) y a quienes asisten a Centros de Atención Múltiple (CAM) en la capital. El monto de la beca varía según el nivel educativo.

Crecimiento económico en CDMX

La secretaria de Administración y Finanzas, Bertha Gómez Castro, expresó al Pleno del Congreso de la Ciudad de México que “no hay forma de negar que sentamos las bases de un futuro mejor” y señaló que prueba de ello es que llevamos “9 trimestres consecutivos de crecimiento económico” en la ciudad.

Durante su comparecencia en Donceles, Gómez Castro, dijo que debido a la fortaleza de la economía, la confianza en el gobierno y las instituciones, la ciudad se mantiene como la entidad que mayor inversión extranjera directa recibe “al segundo trimestre de este año la capital reafirmó su posición como la más atractiva para la inversión al recibir 14 mil 184 millones de dólares, el 46 por ciento del total nacional, seis veces más que Nuevo León que es la segunda entidad con mayor inversión captada”.

Batres inaugura UMF 21 afectada por el sismo de 2017 en CDMX

El jefe de Gobierno, Martí Batres, inauguró la Unidad de Medicina Familiar #21, ubicada en Francisco del Paso y Troncoso, en la alcaldía Venustiano Carranza de la Ciudad de México, que beneficiará a 147 mil derechohabientes.

El inmueble se dañó gravemente durante los sismos de 2017 y fue totalmente reconstruido, con una inversión de 572 millones de pesos.

En un enlace remoto durante la conferencia presidencial matutina en Palacio Nacional, el mandatario capitalino destacó que esta nueva clínica se suma al programa IMSS-Bienestar, y es muestra del avance del sistema público universal y gratuito puesto en marcha en el país.



Feria del taco en la alcaldía Magdalena Contreras: fechas y lugar

Los tacos son un platillo icónico de la gastronomía mexicana, pues el sabor de cada uno puede ser único si se combinan los ingredientes adecuados. Y la alcaldía Magdalena Contreras quiere mostrar la variedad de estilos que existen al celebrar la Feria del Taco 2024.

La demarcación está preparada para recibir a 25 taquerías que consentirán el paladar de los comensales con una gran variedad de tacos. En el evento, se podrán degustar desde los clásicos de suadero, pastor, carnitas y barbacoa, hasta otros más exóticos como de escamoles.

Esto es Halloween: Tim Burton y su extraño mundo tendrán tributo sinfónico en CDMX

Halloween es una de las fechas más esperadas del año, por lo que todo empieza a vestirse de calaveras, embrujos y magia, como es el caso de la Orquesta Filarmónica Internacional.

En esta ocasión, más de 40 músicos tocarán las melodías que aportan miedo a las famosas cintas del director Tim Burton, como El extraño mundo de Jack, El Cadáver de la Novia y hasta Beetlejuice.

Este tributo musical al director estadounidense se llevará cabo el jueves 31 de octubre en el Teatro San Jerónimo, en la Ciudad de México.

Festival de Hello Kitty CDMX 2024: la gatita trae todo para Halloween y Navidad

La Kitty manía está de lleno en la Ciudad de México, la icónica gatita londinense tiene los mejores suvenires para adornar tu casa o darle un regalo a tus personas favoritas, los cuales puedes conseguir en el Festival de Hello Kitty 2024.

Cineteca Chapultepec: así se ve por dentro el nuevo recinto

La nueva Cineteca Nacional de Chapultepec fue inaugurada este martes y promete ser una atracción muy visitada. El nuevo recinto cuenta con ocho salas, un foro al aire libre, así como Talleres de Artes y Oficios, Talleres Audiovisuales, videoteca y foro cubierto.

También hay una “Bodega Nacional de Arte” que consta de 13 edificios para talleres de papel y fotografía, embalaje, preparación y carpinterías, madera, artes aplicadas y caballete, donde también se resguardará el acervo del Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura (INBAL).

Megaprocesión de catrinas en CDMX 2024: fecha, horarios, lugar y todo lo que debes saber

El Día de Muertos es una de las celebraciones más icónicas de México y particularmente la capital del país suele pintarse de muchos colores por los adornos de papel picado, cempasúchil y la Megaprocesión de catrinas.

La catrina es un personaje creado por el pintor José Guadalupe Posada y es la figura que más se asocia al Día de Muertos, siendo incluso uno de los iconos con los que el país es reconocido a nivel mundial.

Por ello, cada año desde el 2014 se realiza una Megaprocesión de catrinas con distintas temáticas, evento que busca rescatar y fomentar las tradiciones mexicanas.

CDMX busca blindar la vivienda social contra la gentrificación

Una iniciativa del jefe de Gobierno de la CdMx, Martí Batres, para modificar el artículo 36 Bis de la Ley de Vivienda busca que los inmuebles de carácter social, construidos con dinero del Estado, no sean ofertados para estancias cortas a través de plataformas como Airbnb.

“Con la finalidad de dotar de certeza jurídica la ocupación de los inmuebles en los programas de vivienda de carácter popular, social y en arrendamiento, se establecerá expresamente que no podrán ser



destinados para fines diversos al objetivo del programa. No podrán ser utilizados para los esquemas de estancia turística eventual previstos en la Ley de Turismo de la Ciudad de México”, detalla parte de la iniciativa enviada el 19 de septiembre pasado al Congreso local.

Conciertos sinfónicos gratis en el Castillo de Chapultepec: fechas y horarios

¡El Museo de Historia Natural está de fiesta! Como parte del festejo de los 80 años del recinto, el Castillo de Chapultepec tendrá conciertos sinfónicos gratis.

El Museo de Historia Natural fue inaugurado el 27 de septiembre de 1944, sin embargo, las actividades por su aniversario se extendieron durante toda la semana, con la finalidad de festejar al recinto que resguarda la colección histórica más grande de México, integrada desde la época prehispánica hasta la Revolución Mexicana.

El recinto cuenta con 12 salas permanentes en las que se exhiben los artículos de dichas épocas, así como un área denominada Alcázar en la que recrean pasajes como el asalto al Castillo de Chapultepec, o las habitaciones de personajes como Maximiliano, Carlota y Porfirio Díaz.

Kitty tianguis, una oportunidad para las emprendedoras de la CDMX

Lo que empezó como la venta de artículos por internet durante la pandemia de Covid-19 se convirtió en un tianguis de más de 120 mujeres, también conocidas como nenis, que ofertan artículos del universo de Hello Kitty y que siguen utilizando sus redes sociales para comercializar sus productos.

Desde Kitty paletas, Kitty pan de muerto y Kitty bebidas, hasta artículos como mochilas, plumas, cosméticos y ropa interior alusiva al personaje japonés, se venden en el Kitty tianguis, ubicado en la calle Juan A. Mateos, a un costado de la estación Chabacano de la Línea 8 del Metro.

¿Qué hacer si le ponen la araña a mi vehículo en CDMX?

En ciertas delegaciones de la Ciudad de México se establecieron parquímetros en distintas colonias de la Benito Juárez, Cuauhtémoc y en la Miguel Hidalgo, los cuales, si no llegas a respetar serás acreedor de una multa e incluso de un candado inmovilizador mejor conocido como "la araña".

Al no estar en todas las delegaciones, hay confusión o desconocimiento respecto a los parquímetros, los cuales los puedes identificar, por medio de una línea blanca continua, pintada en el arroyo vehicular de manera paralela a la banqueta. Dicho trazo es conocido como “señalamiento horizontal”.

Asiste al remate de libros en las islas de CU: fechas y horarios

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) organizó un remate de libros en Ciudad Universitaria, donde habrá diversas promociones para los que son fanáticos de la lectura.

En dicho evento, tendrán stands más de 35 escuelas, facultades, institutos y centros de investigación para ofrecer precios accesibles tanto a las y los universitarios como al público en general.

De acuerdo con lo que informó la máxima casa de estudios, este remate de libros se realizará del 23 al 27 de septiembre en el Paseo de las Humanidades, junto a "Las Islas" de Ciudad Universitaria.